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全 球 化

工人開工不足 加薪10年新低
新聞撮要
工聯會轄下香港建造業總工會昨日宣

佈，經過連月來的談判已與商會達成共
識，由下月1日起逾25萬名工人可獲加
薪，惟平均加薪4.5%的幅度卻為過去10

年以來的新低。工聯會副會長周聯僑批評
議會拉布耽誤工程撥款，威脅工人飯碗，
並出現開工不足的情況，以致薪酬加幅下
跌。
■節自︰《25 萬工人加薪見 10 年新
低》，香港《文匯報》，2018-10-24

持份者觀點
1. 工聯會副會長周聯僑︰受立法
會拉布影響，政府基建工程撥
款被拖慢，嚴重影響基建進
度，市場上一時缺乏工程，一
時卻短期內湧現大量工程，令
建造業界出現「一時撐死、一
時餓死」的荒誕情況，加上不
少基建工程已陸續竣工，不少
工人面臨開工不足的問題，故
今年的調薪幅度較去年下跌。

2. 香港建造業總工會理事長黃平︰整體薪
酬調整差異較大，甚至出現個別工種遭
凍薪的情況，主因與拉布有關，令工務
工程撥款大減。期望反對派會停止拉
布，令工程數目增加，吸引更多新人入
行。

多角度思考
1. 有意見認為工人加薪4.5%是威脅工人

飯碗，亦有意見認為工人的薪金在過去
十年已大幅增加，實際加薪的數目並不
低，你較認同何者？

2. 有評論指建造業界正出現「一時撐死、
一時餓死」的情況，你認同嗎？

3. 有意見認為建造業工人數目不足，政府
應考慮引入外勞，亦有意見認為引入外
勞會影響本地工人的生計，你較認同何
者？

今 日 香 港

新聞撮要
港珠澳大橋開通儀式上周在廣東省
珠海市舉行。中共中央總書記、國家
主席、中央軍委主席習近平出席儀
式，宣佈大橋正式開通，其後乘車巡
覽大橋。
■節自︰《習近平讚圓夢橋 同心橋
自信橋復興橋》，香港《文匯報》，
2018-10-29

持份者觀點
1. 習近平︰大橋建成通車，進一步堅
定了中國特色社會主義的道路自
信、理論自信、制度自信、文化自
信，充分說明社會主義是幹出來
的，新時代也是幹出來的。對港珠
澳大橋這樣的重大工程，既要高質
量建設好，全力打造精品工程、樣
板工程、平安工程、廉潔工程，又
要用好管好大橋，為粵港澳大灣區
建設發揮重要作用。

2. 中共中央政治局常委、國務院副總
理韓正︰港珠澳大橋建成開通，有
利於三地人文交流和經貿往來，有
利於促進大灣區發展，有利於提升

珠三角地區的綜合競爭力，對於支
持香港、澳門融入國家發展大局，
全面推進內地與香港、澳門互利合
作具有重大意義。

3. 香港特區行政長官林鄭月娥︰大橋
是首條連接港澳兩個特區的陸路幹
道，可更好發揮港澳兩地的獨特優
勢，也把往來珠海與香港國際機場
的行車時間由4小時減至45分鐘，
到香港貨櫃碼頭就由3個半小時減
至75分鐘，大大促進人員和貨物的
流動，有利於香港的角色由「聯繫
人」轉向成為更積極的「參與
者」，和大灣區內的澳門、珠海、
中山、江門等地共謀發展。

4. 澳門特區行政長官崔世安︰三地首
次合作建設大型跨海交通工程，豐
富和發展了「一國兩制」方針的理
論和實踐，三地構建了緊密的工作
機制，共同協商、解決難題。

多角度思考
1. 有評論認為大橋可以推動三地旅遊
業發展，你認同嗎？

2. 有意見認為大橋的車流量將會較預
期少，亦有意見認為車流量將會在
通車後漸漸增加，你較認同何者？

港珠澳大橋通車 促進大灣區發展

微膠入人體 屙「膠便」響警號
新聞撮要
奧地利環境部及維也納大學醫學院合

作進行研究，邀請8名來自歐洲、日本和
俄羅斯的人士參與研究，結果在8人的糞
便樣本全部驗出微塑膠，平均每10克糞
便樣本，便含有20粒微塑膠，當中共發
現9種微塑膠。
■節自︰《人糞首現微塑膠食物鏈「失
守」》，香港《文匯報》，2018-10-24

持份者觀點
1. 維也納大學研究員施瓦布爾︰最細小
的微塑膠可進入血管、淋巴系統甚至

肝臟，腸道中的微塑膠亦可影響消化
糸統的免疫反應，增加感染細菌的風
險，呼籲業界應關注微塑膠對食物鏈
的影響。

多角度思考
1. 微塑膠會對人類的健康造成什麼影

響？
2. 有意見認為各國應立法減少塑膠使用

量，你同意嗎？
3. 有評論認為各國應立即處理海洋垃

圾，以免其分解成微塑膠影響生態，
你在多大程度上同意這個說法？這個
建議有什麼難處？

公 共 衛 生

避孕計劃失敗 市區野豬橫行
新聞撮要
本港市區近日發生兩宗野豬噬人事件，
反映野豬為患嚴重，歸根究底，除了「野豬
避孕試驗計劃」被質疑成效外，市民非法餵
飼野生動物亦加速野豬繁殖，惟漁護署在今
年1月至6月僅檢控12宗相關個案。
■節自︰《野豬橫行 人禍首因》，香港
《文匯報》，2018-10-22

持份者觀點
1. 大埔野豬狩獵隊隊長楊佳權︰同類計劃
曾在全球多個地點試行，效果欠理想，
因難以為每頭母豬做絕育手術。

2. 漁農界立法會議員何俊賢︰政府在「野
豬避孕試驗計劃」所投放的資源，未能
追及現實的繁殖速度，當局要加強教育

市民不要胡亂餵飼野豬。

多角度思考
1. 有人認為野豬危害市民安全，應該加緊

獵殺以控制其數量，並有人認為如市民
正常與野豬相處，野豬並不會傷害人
類，因此不應該獵殺，你較認同何者的
說法？

2. 有意見認為政府加緊執法檢控非法餵飼
野生動物的市民，非法餵飼會造成什麼
問題？你同意這個建議嗎？

3. 有意見認為近日發生的野豬噬人事件，
代表「野豬避孕試驗計劃」已宣佈失
敗，政府應考慮其他措施；亦有意見認
為「野豬避孕試驗計劃」需要一段時間
才可見到成效，現在放棄言之尚早，你
較同意哪個觀點？

能 源 科 技 與 環 境

美謀擴核武庫 明言威脅中俄
新聞撮要
美國總統特朗普早前宣佈，計劃退出
1987年與前蘇聯簽訂的《中程核導彈條
約》(INF)，令全球緊張局勢升溫。他上周
受訪時重申，俄方未有遵守條約，警告將擴
大美國的核武庫，更不諱言是威脅中國和俄
羅斯等國家。
■節自︰《特朗普促華加入中導條約美謀
擴核武庫威脅中俄》，香港《文匯報》，
2018-10-24

持份者觀點
1. 特朗普︰俄羅斯沒遵守INF和條約背後
的精神，直至對方恢復理智前，華府將
擴大核武庫，我們比任何人均有錢得
多。

2. 克里姆林宮發言人佩斯科夫︰華府退出
INF威脅全球安全，俄方正密切關注，美
方退出INF，將迫使俄羅斯採取必要的軍
事措施，恢復美俄之間的軍事平衡。

3. 歐盟外交事務及安全政策發言人科齊洛
亞尼︰呼籲美俄持續進行建議性對話，
確保INF全面實行，全球不願看見新的
軍事競賽。

4. 法國總統馬克龍︰對美方退出INF表示
極度關注。

多角度思考
1. 何謂《中程核導彈條約》？這條條約有

什麼重要性？
2. 有意見認為美方表明措施是針對中俄，

將會令美國與中俄的外交關係轉差，亦
有意見認為美方此舉只不過是想增加自
己的談判籌碼，影響並不會太大，你較
認同何者？

3. 有評論認為美國若退出INF，將會降低各
國動用核武的門檻，令有限度核戰爆
發，你同意這個看法嗎？

年輕人愛追星 易受偶像影響
新聞撮要
兒福聯盟上周舉行2018兒少偶像

崇拜概況調查發表會。調查顯示，
76.7%兒少有偶像崇拜，其中
43.7%兒少的崇拜行為屬於娛樂
型，會和朋友談論或喜歡觀看偶像
消息，31.9%屬於粉絲型，會為偶
像跟他人吵架，做重要的事仍會分
心想起偶像，18%屬於沉迷型，甚
至願意為偶像做非法的事。
■節自︰《調查：逾七成兒少崇拜偶
像 》 ， 香 港 《 文 匯 報 》 ，
2018-10-22

持份者觀點

1. 兒福聯盟執行秘書黃韻璇︰追星
對許多人來說是兒少時期的生活
經驗，孩子崇拜偶像沒有對錯，
但如果模仿形象不良的偶像或造
成價值觀偏差，就會影響兒少發
展，因此需要父母的陪伴和理
解，並從旁給予協助。

多角度思考
1. 有評論認為現今的青少年過度崇
拜偶像，家長需予以糾正，你認
同嗎？試根據資料，並就你所知
進行分析。

2. 有意見認為偶像作為青少年的崇
拜對象，需要有更高的道德要
求，你認同嗎？

個 人 成 長 與 人 際 關 係
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■不少年輕人都愛追星。 資料圖片■香港有不少野豬出沒。 資料圖片

■建築工人的加薪幅度為過去十年新低。資料圖片

■INF在冷戰時簽署。 資料圖片

■微塑膠污染海洋，最終經過食物鏈回到人
體。 資料圖片
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